

vés de charlas especializadas, y mostrar diferentes aspectos del país, mediante visitas a los principales centros industriales, tanto de la capital como de provincias (Huachipato, Sewell, etc.), asistencia a representaciones de teatro, ballet, conciertos, etc., y mesas redondas con grupos estudiantiles de todas las tendencias políticas.

Atendiendo al interés que tenía el grupo visitante de dar a conocer aspectos de su país o sus puntos de vista, se organizaron algunas actividades para responder a estos propósitos. Los estudiantes realizaron una pequeña exposición sobre Texas y su Universidad en la Escuela de Periodismo, y una charla seguida de foro sobre "La actividad estudiantil en los EE. UU.". El profesor Frantz, con el auspicio

del Departamento de Extensión Cultural, dio una conferencia sobre "Los asuntos norteamericanos y sus relaciones con Latinoamérica". Esta nueva modalidad de intercambio estudiantil, iniciada por la Universidad de Texas, seguramente tomará en el futuro el carácter de permanente. Es muy posible que en el próximo verano sean invitados otros quince estudiantes de la Universidad de Chile para visitar los EE. UU., lo que traerá por consecuencia una visita de retribución en el próximo año. En esta eventualidad —nos dice el prof. Villalobos— la Universidad de Chile debe estar pronta a responder a esta clase de compromisos, estudiando con la debida anticipación un programa y proporcionando los recursos suficientes para satisfacerlo.

NOTICIAS UNIVERSITARIAS DEL INTERIOR

CARTAS

El Rector de la Universidad asistió, especialmente invitado, a las reuniones de la 7ª Conferencia Nacional de la Comisión Norteamericana de la UNESCO, celebradas en Denver. Con este motivo, ha recibido la siguiente carta:

Departamento de Estado
Comisión Nacional de los
Estados Unidos para la UNESCO
Octubre 26, 1959

Estimado Dr. Gómez Millas:
De todos los círculos, la Comisión Nacional ha estado recibiendo elogiosos comentarios sobre el programa de la 7ª Conferencia Nacional, el que parece haber llenado satisfactoriamente el objetivo de estimular el mayor interés ciudadano en América Latina y en el incremento de las relaciones interamericanas. Seguramente le interesará saber que más de mil personas se han inscrito para asistir a nuestro Comités de trabajo, y que hemos sido ahogados con peticiones de documentación por un número de personas imposible de atender.

El éxito del programa sólo ha sido posible gracias a contribuciones como la suya. En realidad ha sido lo que los participantes han querido que fuese. En nombre de todos los miembros de la Comisión Nacional, deseo expresarle nuestra profunda y perdurable gratitud por su participación y su valiosa e inapreciable contribución. Cordialmente,

John R. Richards
Presidente

Fecha en Bogotá, el 6 de septiembre último, el Rector Gómez Millas recibió la siguiente comunicación:

"Muy distinguido señor Rector:

Saludo a usted atentamente y, para su conocimiento, me permito informarle que la Asociación de Escritores y Artistas de Colombia, tuvo a bien nombrar Socio Honorario al Profesor Rolando Mellafe Rojas, eficaz representante de la Universidad de Chile, de la cual es usted muy digno Rector.

El Profesor Mellafe —quien ha actuado igualmente en nombre de la Fundación Rockefeller y en acuerdo con el Dr. Alvaro Jara— dictó dos conferencias sobre el tema "La introducción de la esclavitud negra en América", auspiciadas ambas no sólo por la citada Asociación, sino por la Dirección de la Biblioteca Nacional.

A tiempo que relevamos el interés que para la renovación de la historiografía americana han revestido las disertaciones del Profesor Mellafe, nos permitimos felicitar a usted y, por su digno conducto, a la Universidad de Chile, por la singular calidad de la labor cultural desarrollada por nuestro nuevo Socio Honorario.

Con mis mejores sentimientos de cordial estimación, me es grato repetirle de usted como su atento y S. S., **Mario Ibero**, Secretario General".

En preparación Diccionario de Ciencias Sociales

En conformidad con un convenio entre la Unesco y la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales, esta última ha iniciado lo:

trabajos de preparación de un Diccionario de Ciencias Sociales en lengua española. La orientación general que informará al Diccionario será determinada por un Comité de expertos, que se ha reunido en Río de Janeiro en octubre. Para la continuación de estos trabajos, la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales, espera una ampliación de los créditos necesarios, que será acordada en la XI Conferencia General de la Unesco.

Investigaciones económicas en la U. Católica

El instituto de Investigaciones Económicas, dependiente de la Facultad de Comercio y Ciencias Económicas de la Universidad Católica de Valparaíso, que orienta sus actividades principalmente hacia el estudio de los asuntos relacionados con la economía y comercio marítimos, está realizando, en unión con profesores y alumnos de la Escuela de Negocios de la Universidad, un estudio de los aspectos más importantes del comercio marítimo que desarrollan las empresas navieras de la zona.

Otros temas de investigación que tiene iniciados, se refieren a la racionalización de la recepción de pasajeros en el puerto de Valparaíso; estudio de las características de la movilización colectiva entre Valparaíso y Viña del Mar; anteproyecto de contabilidad agrícola y modernización de los sistemas contables de la Universidad.

Creación de una Facultad de Medicina

El Consejo Universitario y el Directorio de la Universidad Austral, han acordado recientemente la creación de una Facultad y Escuela de Medicina. Se espera que el primer curso comience a funcionar en marzo de 1960, con una matrícula limitada, ya que la debida atención de los alumnos exige laboratorios, bibliotecas y personal, de los que por el momento hay disponibilidad reducida. Previo examen de admisión, se recibirá un máximo de 20 alumnos.

Para el cargo de Decano de la nueva Facultad, ha sido designado el Dr. Roberto Barabona Silva, y para el de Director de la Escuela, el Dr. Italo Caorsi.

NOTICIAS UNIVERSITARIAS DEL EXTERIOR

ESTADOS UNIDOS

Notas bibliográficas

Los 14 libros de notas de Alexis de Tocqueville serán publicados en breve en una versión inglesa, por la Yale University Press, en un tomo que llevará por título "Journey to America". Los libros de notas fueron usados por Tocqueville como material para su libro "Democracy in America", considerado como obra clásica en su género. La Universidad de Columbia acaba de publicar un catálogo, en el cual se describen alrededor de 300 colecciones de manuscritos pertenecientes a la biblioteca de la Universidad, que ha despertado el interés de los eruditos, dado el valioso material histórico que contienen.

Curso de Ingenieros Internacionales de la Universidad de Michigan

Un nuevo plan para los ingenieros que proyectan trabajar con empresas internacionales, ha sido creado por la Facultad de Ingeniería de la Universidad del Estado de Michigan. Según este plan, el estudiante recibirá la enseñanza usual relacionada con su profesión, pero al mismo tiempo seguirá cursos de idioma, historia, economía, geografía y política del país, en el cual ha de trabajar. El curso de Ingeniería para el Servicio Internacional durará 5 años, durante el cual el ingeniero recibirá no sólo su grado de bachiller en ciencias, sino también el de bachiller en artes.

Descubrimiento arqueológico

La Universidad de Harvard anuncia que un grupo de arqueólogos de las universidades de Harvard y Boston, acaba de descubrir un antiguo bautisterio cristiano entre las ruinas de Sardis, Turquía Occidental. Se trata del primer descubrimiento importante efectuado durante esta temporada por el grupo de arqueólogos americanos.

El edificio del bautisterio estaba situado en una larga hilera de tiendas romanas, y parece que este edificio tuvo ese carácter antes de ser convertido en recinto religioso. Tiene 2 cruces esculpidas sobre inscripciones paganas anteriores. En el terreno se encontró además, una fuente bautismal de mármol y frente al bautisterio hay una antigua residencia cristiana primorosamente amoblada que se descubrió el año pasado, y que todavía se sigue excavando.

REPUBLICA FEDERAL ALEMANA

Colaboración alemana al programa de ayuda técnica de la Unesco

Dentro del programa de ayuda técnica, la Unesco envía constantemente científicos y pedagogos como profesores universitarios y asesores de los gobiernos, a los países en desarrollo. Actualmente 6 universidades y escuelas técnicas superiores han destacado profesores para prestar su experiencia y conocimientos en programas aplicados en Egipto, India, Pakistán, Filipinas, Uruguay y Túnez. Las especialidades son las siguientes: Física nuclear, Hidráulica, Geofísica, Documentación científica, Química y Arquitectura.

Cincuentenario de los Albergues para la juventud

Acaba de celebrarse el cincuentenario de la obra alemana de los albergues para la juventud, en el castillo de Altena, el primer albergue permanente establecido en 1909. Hoy los albergues en la República Federal y en Berlín Occidental, registran anualmente unos 8 millones de pernoctaciones. Los jóvenes tienen a disposición para sus viajes y excursiones 72 mil camas. Según el último informe, han hecho uso de estas posibilidades 427.488 estudiantes extranjeros.